

EDITORIAL

Con el ánimo de evaluar el trabajo que se viene realizando al interior del Centro de Estudios en Salud, el grupo de docentes investigadores adscritos a él nos reunimos, con el fin de redimensionar nuestras actividades de manera, que logremos cumplir la misión que nos hemos propuesto.

En el análisis que se hizo de los primeros cinco años de funcionamiento se observó que hemos contribuido de manera eficiente con la formación de recurso humano a nivel de postgrado. Los egresados de los diferentes programas están ocupando cargos de relevancia tanto a nivel municipal como departamental y estamos seguros que serán actores importantes en el desarrollo del sector salud en Nariño.

En cuanto a investigación, la alianza con instituciones e investigadores de reconocimiento tanto nacional como internacional ha sido una de las fortalezas para el Centro, tanto en el direccionamiento del quehacer investigativo como en el incremento de experiencias que nos permiten estar en un proceso de constante aprendizaje y formación.

El convenio con el CIB de Medellín, es un medio para avanzar en el fortalecimiento de la investigación básica y en la contribución a consolidar el anhelo de tener en la Universidad de Nariño el área de Biología molecular, base fundamental para la formación de biólogos profesionales de las áreas medicas con un perfil apto para el desarrollo de las ciencias. Como parte de este convenio se generan publicaciones, tanto a nivel nacional como internacional sobre Cisticercosis, lo cual es un indicador de la calidad del trabajo que se viene adelantando.

El convenio con el Programa de Investigación en Cáncer que ha sido el orientador para el desarrollo del Centro, cada día ofrece más oportunidades tanto a nivel regional, nacionales e internacional. El grupo de investigación de la Universidad de Nariño a través de este convenio quiere fortalecer su trabajo bajo la línea de prevención del cáncer gástrico tomando como vías, tanto estudios epidemiológicos como comunitarios a fin de avanzar en aporte a las comunidades hacia la solución de este problema. Los resultados de estas investigaciones en la actualidad se están mostrando a los organismos gubernamentales para que ellos sirvan de base para la formulación de programas de atención a la comunidad que serán la base para la formación de los Tecnólogos en Promoción de la Salud, programa de pregrado que tuvo una gran aceptación en los ingresos de agosto de 2000 y que hoy en día los estudiantes cursan segundo semestre, este programa ha generado grandes expectativas en el sector salud a nivel nacional y regional.

Con base en las experiencias adquiridas en esta línea de prevención se están realizando proyectos que van a beneficiar a la comunidad universitaria en el sentido de iniciar un proceso en el cual el modelo de atención se inicie en el ambiente universitario estructurando los programas de promoción y prevención. Este proyecto es parte de la idea de interrelacionar la investigación con la docencia y la proyección social.

El programa del Registro de Cáncer entrará a ser parte de una unidad que denominaremos Sistema de Información y documentación en Salud, en el cual se pretende establecer un sistema de Registro de alteraciones de la salud de interés regional. Para cumplir con este propósito se

trabajara para organizar el espacio y la infraestructura requerida en las instalaciones de la Universidad.

El centro hoy en día requiere asumir el reto de diversificar la oferta en programas de pregrado, con el fin de formar talento humano que contribuya con el mejoramiento de la calidad de vida de la región, teniendo como principio el formar profesionales con un amplio sentido social, eficientes y eficaces en el cumplimiento de sus deberes, generadores de su propio empleo y ante todo con un espíritu investigativo para producir conocimiento sobre la realidad, de tal manera que se pueda generar la tecnología apropiada a la realidad de nuestro medio.

Para el CESUN es satisfactorio contar con grupos interdisciplinarios en interinstitucionales de investigadores y asesores los cuales nos permite pensar que los sueños se forjan sean una realidad.

En el proceso de consolidación del Centro de Estudios en Salud de la Universidad de Nariño, es una parte vital de su quehacer continuar divulgando los resultados del trabajo investigativo que se viene haciendo como parte de la formación de estudiantes de postgrado y los resultados de las investigaciones que desarrollan los grupos de investigación adscritos al Centro.

En este número destacamos el resumen que presentamos del homenaje que la Universidad le hizo al Dr. Pelayo Correa al conferirle el Título de Doctor en Ciencias Honoris causa, en reconocimiento a una vida de investigación en beneficios de la comunidad de Nariño y de la Ciencia.

También queremos resaltar la participación con sus artículos de docentes de la Universidad del Valle, la Cooperativa de Colombia Seccional Pasto y de la Secretaria Municipal, quienes han visto nuestra revista como una opción para divulgar el fruto de su trabajo. Este hecho se considera importante, por cuanto con él se inicia el cumplimiento de la meta que se ha avanzado para la revista, cual es de ser un medio de divulgación nacional dentro del sector salud, con una alta presencialidad del suroccidente colombiano.

El Comité de la Revista agradecerá todas las observaciones que nuestros lectores tengan a bien hacer porque estamos seguros que estarán encaminados hacia el mejoramiento de la calidad tanto científica como de edición.